

**10 kleine Reden über Dinge, die wir lieben und durch den Klimawandel bedroht sehen.** Gehalten am Valentinstag, Freitag, 14.02.2020. Reihenfolge und RednerIn auf der Demo weichten leicht ab vom folgenden Skript.

### **1. Grüne Bäume (Alex)**

Weil ich grüne Bäume liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein. Die andauernde Hitze und Wasserknappheit lässt unsere Bäume sterben.

Wegen dem erhöhten CO<sub>2</sub>-Gehalt und den verlängerten Sommern wachsen die Blätter früher und bleiben länger dran. Das erhöht aber den Wasserverlust der Bäume durch Verdunstung, was dem Boden und den anderen Pflanzen wieder mehr Wasser entzieht und weiter Dürren provoziert.

Weil ich schöne, gesunde grüne Bäume liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

### **2. Bier (Levin)**

Weil ich das Bier liebe setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

Durch steigende Temperaturen wird nicht nur der Anbau in den derzeitigen Regionen schwieriger. Die Qualität des Hopfen wird drastisch sinken. Dieses Kulturgut vor allem in Bayern sollten wir nicht aufs Spiel setzen. Daher setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

### **3. Amsterdam (Leon)**

Weil ich Amsterdam liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

Amsterdam ist bedroht unterzugehen aufgrund des steigenden Meeresspiegel. Die Klimaerwärmung lässt Gletscher und das Eis der Pole schmelzen und damit den Meeresspiegel ansteigen. Das ansteigen des Meeresspiegel bedroht zahlreiche Städte unter anderem Amsterdam oder Jakarta. Eine Stadt mit 10Millionen Einwohnern.

Amsterdam beinhaltet Unesco Weltkultuererbe und ist das zuhause für über 800.000 Menschen

Weil ich es liebe das Kulturgüter nicht verloren gehen und millionen von Menschen ihr zuhause verlieren setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

### **4. Verantwortungsvoll Kinder in die Welt setzen (???)**

Weil ich gerne Verantwortungsvoll Kinder in die Welt setzen würde setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

Mein Traum ist es, eine Familie zu gründen. Nur kann ich das nur tun, wenn ich sicherstellen kann, das es ihnen gut geht. Das kann ich aber von den Zukunftsaussichten derzeit nicht behaupten.

Daher setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein

## **5. Computer (Julius)**

Weil ich Computer liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.  
Die Orte, an denen die benötigten Rohstoffe abgebaut werden können, werden in wenigen Jahren kaum bewohnbar sein.

Wenn der Klimawandel nicht ernster angegangen wird, wird es in wenigen Jahren jährlich mehrere tödliche Hitzetage in den meisten tropischen Ländern geben. Das sind Tage, an denen Menschen bedingt durch die Lufttemperatur und Luftfeuchtigkeit, ohne aufwendige Kühlung von außen, nicht überleben können.

Rohstoffe für Computer und andere Elektronik können dann nicht mehr abgebaut werden.

Auch wirken sich feuchtere, wärmere Tage bei uns extrem auf die Leistungsfähigkeit unserer Geräte vor Ort aus.

Weil ich Computer liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

## **6. Reisen in südlichere Länder (Lucia)**

Weil ich Reisen in südlichere Länder liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

Ein für mich per Zug wunderbar erreichbares Reiseziel ist zum Beispiel Spanien. Doch schon heute zeigen sich dort die ersten Auswirkungen des Klimawandels. Der Sommer dauert in Spanien inzwischen durchschnittlich fünf Wochen länger als in den 80er Jahren und es fällt kaum Niederschlag. Dadurch sterben die Pflanzen ab, die Böden trocknen aus und es entsteht Wüste, wie wir sie aus Afrika kennen.

Weil ich Reisen in südlichere Länder und das Entdecken der dortigen Pflanzenwelt liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

## **7. Venedig (Sarah)**

Weil ich Venedig liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

Venedig. Die Stadt der Liebe, die nicht liebevoll behandelt wird.

Durch den steigenden Meeresspiegel, geht die Stadt Stück für Stück, immer schneller in den Abgrund. Sie wird vernichtet und so auch die Heimat von 60 000 Venezianern\*innen und ein großes Stück wunderschöner Kultur. Wir müssen anfangen unserer Liebe zu der Welt und ihren Schönheiten Taten folgen zu lassen.

Weil ich die Kultur und die Menschen in Venedig liebe, setze ich mich für ein bessere Klimapolitik ein.

## **8. Gesund bleiben (Ingo)**

Weil ich es liebe gesund zu bleiben, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

Es ist davon auszugehen dass durch den Klimawandel immer mehr Krankheiten in Deutschland ausbrechen werden. Exotische Krankheiten wie das Dengue- oder KongoFieber könnten in Deutschland in Zukunft auf exzellente klimatische Bedingungen treffen. In

Deutschland längst ausgestandene Leiden wie Cholera oder Malaria wieder zum Leben erwachen.

Weil ich es liebe von tropischen Krankheiten verschont zu bleiben und es liebe gesund zu sein setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

### **9. Schönes Wetter (Kathie)**

Weil ich schönes Wetter liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein. Extremwetterereignisse sind jetzt schon weltweit ungefähr 4-5 mal häufiger, als noch vor 20 Jahren.

Extremwetterereignisse wie übermäßiger Regen, Überflutungen, Dürren, Hitzewellen, Stürme. Stürme wie die, die gerade durch Deutschland ziehen. Hitzewellen, wie die letzten paar Sommer bei uns in Augsburg.

Weil ich schönes, lebenswertes Wetter liebe, setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

### **10. Vögel (Lara)**

weil ich Vögel liebe setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.

Auch Vögel sind vom Klimawandel bedroht.

Vögel freuen sich besonders darüber, wenn wir die Erde schützen, denn sie brauchen Ruhe - statt Autolärm, frische Luft - statt Abgase, grüne gesunde Bäume, die nicht vom Klimawandel verändert oder abgeholzt wurden, Artenvielfalt/Insekten als Nahrung. Frisches sauberes Wasser, als Lebensgrundlage oder Trinkwasser, deshalb ist für sie auch der regelmäßige, vom Klimawandel bedrohte Regen, der Pfützen, Bäche und Seen füllt, lebensnotwendig.

weil ich Vögel liebe setze ich mich für eine bessere Klimapolitik ein.